

El precio del cobre se sobrepone a los aranceles de Trump y llega a su mayor nivel desde marzo

El mercado de las materias primas sigue de cerca el diálogo entre China y EE.UU., con miras a un eventual acuerdo arancelario. Los mercados bursátil y cambiario también están atentos: las acciones marcaron leves alzas, el dólar retrocedió en el mundo.

DAVID NOGALES / PEDRO AGUILERA

—El precio del cobre extendió este lunes su repunte en la Bolsa de Metales de Londres y la libra se cotizó en su nivel más alto en más de dos meses, en medio de la expectación en torno a las negociaciones arancelarias entre Estados Unidos y China y datos clave en la potencia asiática.

El *commodity*, que es la principal exportación chilena, se transó en US\$4,467 la libra, un alza de 0,55% respecto al viernes, su precio más alto desde el 26 de marzo pasado. Con esto, el cobre acumula un avance de 13,13% en lo que va del año, promediando los US\$4,25. Este valor, adicionalmente, es 3,8% superior a al mismo período de 2024.

De esta manera, el metal se sobrepone a la incertidumbre generada el 3 de abril pasado por el anuncio sobre los aranceles recíprocos. Desde entonces subió 2,1%.

El mercado de las materias primas sigue de cerca las conversaciones entre China y EE.UU., con miras a un eventual acuerdo arancelario entre las dos mayores economías del mundo.

Además, este lunes se conocieron datos comerciales de China, sobre el cobre. Según la Administración General de Aduanas, el principal consumidor de cobre del planeta importó 2,4 millones de toneladas métricas de concentrado de cobre en mayo, un descenso de 18% respecto a abril. No obstante, se marcó un alza de 5,8% en 12 meses. En lo que va de año, China importó 12,4 millones de toneladas, 7,4% más que un año atrás.

De acuerdo con un análisis de Reuters, las importaciones de concentrado de cobre alimentan el vasto y creciente sector chino de la fundición de cobre,

que muestra pocos signos de ralentización, ya que los altos precios de los subproductos amortiguan el impacto de los cargos negativos por tratamiento y refinado (TC/RC), un barómetro de la rentabilidad.

El descenso intermensual de mayo no fue sorprendente si se tiene en cuenta el récord alcanzado en abril, pero su magnitud fue mayor de lo esperado, ya que no ha habido indicios de que las fundiciones redujeran su producción, según un analista de una empresa de futuros con sede en Pekín.

MERCADOS

Los mercados bursátil y cambiario siguieron atentos en la jornada las conversaciones sostenidas en Londres por delegaciones comerciales de EE.UU y China.

Las acciones globales agrupadas en el índice MSCI World tuvieron un avance leve de 0,13%, y el MSCI ACWI, que incluye a los mercados emergentes, subió 0,22%.

En Wall Street, el Nasdaq cerró con un alza de 0,31%; el S&P 500 avanzó un tímido 0,09%. El Dow Jones se despidió de la sesión sin variación.

Mientras, en Chile, el selectivo Ipsa de la Bolsa de Comercio se alineó con la tendencia mundial y logró un avance muy leve, de 0,06%, al término de las operaciones.

Por su lado, el dólar subió \$2 a \$938, en relación al cierre del viernes pasado, según datos de la Bolsa Electrónica de Chile. De esta manera, la divisa en el mes ha caído 0,42%. A fines de mayo el billete verde se ubicó el \$942. Por su lado, el *dollar index*, que mide el valor del dólar de EE.UU. frente a una cesta de seis divisas principales, al cierre en Chile caía 0,15% a 98,99 puntos, en relación con el viernes último. ●

